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11月6日，上汽统战部组织30

余名统战骨干人士前往泛亚学习，

参观了安全结构、噪声震动和风洞

实验室等。本次培训活动增强了统

战骨干人士创新发展的使命感和紧

迫感。

大家齐聚一堂，就有关汽车前

瞻技术发展等方面的情况做了深入

交流。智能型新能源汽车协同创新

中心副主任李中亮分享了上汽集团

和同济大学合作研发的智能汽车项

目。他认为，到 2025 年，中国将基

本完成汽车产业升级，掌握自动驾

驶总体技术及各项关键技术。

创新是企业的灵魂。没有创

新，企业就没有好的发展。在今年

上汽集团年中干部大会上，上汽领

导层都在反复谈创新，推行“种子

基金”、“容错机制”，成立前瞻技

术研究部，设立海外风险投资基

金，并且明确了新能源、智能化以

及轻量化作为创新的主战场，为整

个集团层面推行创新营造了浓厚的

氛围，指明了前进的方向。

然而，面对层出不穷的新技术

概念，面对千变万化的激烈市场竞

争，我们该如何去做，才能成功地

通过创新实现我们的梦想？

有人曾经问我，你们为什么搞

以电池为动力源的新能源汽车？直

接做核动力汽车不是更好？

诚然，核动力汽车是创新，但

明显不具备现实意义。项目的创新

一定要具有可实现性，具备可操作

的实际意义。当然，创新者本身也

要具备基本的能力，才可以去切实

执行。

2009 年成立的捷能公司一直走

在创新的道路上，衡量创新的价值

最重要的还是实用性。对于新能源

产品来说，就是要迎合消费者的实

际需求。

消费者购买新能源车的顾虑主

要有 3 点——续驶里程、充电桩和

电池寿命。在讨论之后，我们最终

选择了插电强混技术这个结合点，

既解决了用户“里程焦虑”的顾

虑，又能够实现日常交通减少油

耗、减少空气污染，帮助政府节能

减排。对用户来说，该技术还在很

大程度上降低了用车成本，提升了

驾乘体验。很多购买荣威 550 插电

强混车的用户说，我晚上充电 4 小

时左右，可以享受半价电费的优

惠，充满也就 3 元，白天可以开

60km，比挤地铁还便宜。

一传十，十传百。越来越多的

消费者选择了我们的产品，我们的

创新成果获得了市场的初步认可。

传承是创新的基础。我认为，

创新要站在巨人的肩膀上，这是为

了站得更高、看得更远。我们要学

习竞品的优点，但更主要的目的是

寻找它的弱点，再通过分析研究找

到解决这个弱点的办法。这样，我

们的创新就比别人棋高一着了。

我们就是按照这种方法来定位

新能源汽车动力系统创新的突破

口。在选择了插电强混作为主要技

术路线后，我们对市场上的主要竞

争产品（丰田的普锐斯和通用的沃

蓝达）进行了详细分析：一是分析

技术壁垒在哪里，二是分析他们技

术的优缺点。以丰田为例，丰田的

THS 技术是非常适合于混动技术

的，却无法满足插电混动技术的特

征要求。比如说纯电续驶里程的要

求，就算普锐斯配备足够大的电

池，但受限于行星齿轮的设计结

构，当车速超过80km/h后，发动机

必须要工作起来，这是它的一个弱

点。另外，插电强混如要实现一定

的动力性，必须使发动机和电机协

同工作，用功率分流的方法实现驱

动平顺性，这又是它的另一个弱

点。也就是基于以上类似的很多分

析，我们找到了创新的突破口，最

终选择了以电驱变速箱为核心的插

电强混技术。

创新是需要能力来实施的，这

个能力是分析、把握创新点的能

力，也是在创新过程中不断培养自

己的认识和认知，不断提升自己的

能力。

目前，我们的新能源产品已在

市场上热销，在销售和售后等环节

上同样需要我们大胆创新。新能源

车目前处于市场导入期，消费者，

甚至我们的销售人员和售后人员对

我们的产品还不熟悉，无法将我们

产品的真正价值推介给消费者，这

就需要我们用区别于传统方式的创

新方式来营销我们的新能源汽车。

比如，荣威 E50 纯电动车、荣

威 550 插电强混车的安全、可靠就

是一大亮点。我们在产品研发的过

程中，十分注重电池安全性能的提

升。这两款新能源车的电池，是目

前中国首批通过UL电池系统安全认

证的整车产品，其电池密封性达到

国际IP67标准。

前一段时期上海下大雨，许多

马路成了“泽国”，不少汽车，甚至

SUV都浸泡在水里不能动了。我们

的新能源车有 7000 多辆在正常运

行，没有一例因渗水而抛锚的事

故。还有一件事情，有位用户把荣

威 550 插电强混车开到水塘里去

了，两个多小时后才被拉出来，经

过检查，里面的电池系统等高压器

件均安然无恙。

展望新能源车的未来，我们只

有坚持创新。目前，新能源汽车的

蓬勃发展在相当程度上和国家给力

的补助政策是分不开的。等到2020

年国家补助政策取消后，还有用户

购买我们的新能源车吗？我们已经

在未雨绸缪，想方设法为用户创造

新的价值，继续开发更好的技术。

目前，第二代电驱动技术的创新开

发工作已全面启动，我们的目标是

进一步提高系统效率和大幅度降低

成本，让我们的消费者真正买得

起、愿意买。

创新，可以说就是走自我否定

之路。目前，我们已申请了 100 多

项发明专利。其中，6项国际专利中

的 2 项已经得到了授权。要继续创

新，就不能躺在功劳簿上睡觉。因

为我们懂得：核心技术是买不来

的，创新也是永无止境的。

本报讯 11 月 12 日-15 日，

2015 中国国际商用车展在武汉国

际博览中心举行，上汽依维柯红岩

商用车有限公司携近期上市的红岩

杰卡、全新杰狮畅途版亮相展会。

此次亮相的红岩杰卡、全新杰

狮畅途版于今年9月上市，目前在

全国各地持续热销。红岩杰卡车型

采用定制研发思想，侧重能源、工

业设备、日用百货和建筑原材料等

多个运输领域；全新杰狮畅途版搭

载 Cursor13 发动机，技术同步欧

洲，动力强劲，排放标准领先。

又讯 10 月 31 日，上汽依维

柯红岩与重庆理工大学签订了校企

战略合作协议书，并向该校捐赠了

一辆红岩杰狮M100牵引车作为教

学用具。双方将在人才培养、科学

研究、技能培训等方面加强合作和

交流。 （李代元）

创新如何助力我们实现梦想？
■创新纵横谈

上汽乘用车公司技术中心副主任、捷能公司总经理朱军谈创新

上汽统战骨干创新发展培训

本报讯 11月6日，“挑战新

领域，网聚金融梦”上汽财务第四

届全国融资经理精英挑战赛收官。

今年9月，全国融资经理精英

挑战赛战火重燃。历经1个半月的

网络初赛和区域复赛后，20 位融

资精英们进入全国总决赛。最终，

来自石家庄市冀中汇众汽车贸易有

限公司的杨美树摘得本届大赛的总

冠军。本届上汽财务融资经理精英

挑战赛不仅强化了合作经销商融资

团队的专业水准及技能，更全面提

升了上汽财务团结协作、锐意进取

的行业标杆品牌形象。（马世华）

“红岩双杰”亮相商用车展
与重庆理工大签订校企合作协议

上汽财务公司第四届全国
融资经理精英挑战赛收官

本报讯 11月9日，上汽集团

2015 年青年干部培训班在培训中

心管理学院举行开班仪式。本次培

训旨在增强青年干部的理想信念和

党性修养，正确把握形势任务，强

化改革发展的使命感和责任感，重

点突出培养系统思维和创新思维，

提升综合素质和领导能力，为上汽

创新发展战略储备人才。本期青干

班采用集中学习的形式，历时 19

天，结合上汽青年干部的特点和学

习需求，围绕强化意识、开拓创

新、提升综合素质和领导能力的要

求，设置了政治素养、形势任务、

系统思维、创新实践和领导能力5

个模块共30门课程。 （商祺培）

上汽集团2015年青年干部
培训班举行开班仪式

创新关键是要抓住创新的
核心点，扼住创新的咽喉，要
具有可实现性，明确方向，自
然就能少走弯路。

市场上有竞争力的产品，
必有其创新的优势，我们不能
去模仿它，这会缺乏竞争力，
甚至被人诟病为山寨。

做创新就是要敢于打破常
规，突破禁区，在深刻理解开
发流程的基础上，为创新的应
用开辟绿色通道。
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